



LEGIÓN DE MARÍA

Boletín número 750 • Farmacia, 6 • 28004 MADRID • Teléfono: 91 531 22 97 • senatusmadrid@gmail.com • www.legiondemaria.es

TENGO REUNIÓN DE LA LEGIÓN DE MARÍA

S MADRID
E ALMERÍA
E GILFIFE
N GRANADA
A JAÉN
A JEREZ DE LA FRONTERA
T LÁTINEA
U MÁLAGA
U PALENCIA
S SEVILLA
S TENERIFE
B BADAJOZ
D FUENTE DEL MAESTRE
D LAS PALMAS
E SUR GRAN CANARIA
E PONTEVEDRA
L LUGO
O ORENSE
M SANTIAGO DE COMPOSTELA
A VIGO
A SALAMANCA
D AVILA
D VALLADOLID
R ZARAGOZA
I TOLEDO
I CIUDAD REAL
D CIENCA
D TALAVERA

En el libro “Edel Mary Quinn, una heroína del apostolado” de Mons. Leon-Joseph Suenens, al contarnos como Edel conoció Legión, nos dice que Edel conoció a Mona Tierney, cuya familia y la de Edel eran amigas desde varias generaciones y, como era natural, la invitó a que el siguiente jueves fuese a ver a los suyos. “Imposible -replicó Mona- el jueves tengo reunión de la Legión de María”. Edel preguntó en qué consistía esa obra que echaba por tierra su invitación, y tras una explicación detallada, pidió “Déjame asistir a esa reunión”. Preguntó a la presidenta del grupo y consiguió la invitación.

Llama la atención dos cosas:

- Importancia de la reunión semanal. Era una ocasión especial y parecería una buena razón para excusarse. Pero estaba claro que para esta legionaria asistir a la junta semanal era esencial.
- Respeto al grupo. La junta es algo serio, y es algo de todos. No actúa cada uno por su cuenta, aunque sea para algo que parece bueno. Ella habla con la presidenta primero, tiene esa delicadeza.

¡Cuidar todos los detalles!

Estar un poco antes de la hora de inicio. Así podremos saludarnos, preguntar como fue la semana sino nos vimos... y empezar todos juntos a la hora señalada, con la invocación al Espíritu Santo, rezando el rosario con calma, sin interrupciones, así se crea un clima de hermandad bajo el cuidado de Nuestra Madre.

Una pequeña lectura que refresca algún punto del manual, principalmente. Parece que después de llevar algunos años en Legión, nos lo sabíamos todo; pero sorprender ver que puntos, y puntos elementales que por conocidos no leíamos, han sonado a nuevos. Son otros ojos los que ahora leen y ven detalles nuevos.

Y seguimos repasando cada momento de la junta, haciéndolo con sencillez y ganas, como si lo viésemos por primera vez. Entonces nos damos cuenta de la importancia de



cada elemento, el sentido del orden de la junta, que sea siempre y en todas partes el mismo.

Alternamos momento de oración, compartimos vivencias de los trabajos realizados, formación con una breve allocutio, experiencias y vivencias en los puntos de estudio. La colecta: importante porque de la contribución de cada individuo depende no sólo el praesidium, sino la Legión entera para su financiación.

Qué gran momento cuando vivimos esa reunión semanal. Volvamos a leer el capítulo 11 y 18 del manual, y en vez de con gafas de “ya me lo sé”, pongámonos las de “a ver que descubro hoy”.

El Manual señala que es la reunión (del praesidium) lo que le da el ser a la Legión (Manual 11. 4), y de nuevo: “La reunión semanal es el corazón de la Legión, de donde fluye la sangre para animar a todas sus venas y arterias. Es la central donde se engendra su luz y energía, el depósito que abastece todas sus necesidades”. (Manual 11. 5).

Ayudar a construir buenos praesidia en los que en el corazón de cada miembro está ardiendo el carisma que ardió en el corazón de Frank Duff.

Equipo del Boletín

Noticias del Senatus

Del 27 de OCTUBRE de 2019

En las elecciones para cubrir la vacante de secretario del Senatus no hubo candidatos. Pidamos a través de Frank Duff que aumente nuestra generosidad y entrega.

Praesidium Madre de los Apóstoles: Informe nº 29. Soc. activos 13 con promesa. Pretorianos 5. Soc. auxiliares 54 y 11 adjutores. Trabajos: contactos, visitas a enfermos y ancianos, auxiliares, etc. Se les felicita por el buen trabajo con enfermos y mayores. Se les anima a perseverar en la difusión y a cubrir las vacantes.

Curia N. S. del Rosario (Madrid): Informe nº 55. Formada por 7 praesidia (Vicaria II) y uno (Vicaria I). Con 44 soc. activos con promesa, 5 en prueba, 20 pretorianos. Soc. auxiliares 152, 15 en prueba, adjutores 6 comunidades religiosas y 84 seglares. Se hace una jornada mensual de difusión apoyados por la oración de activos y auxiliares. Continúan con el rezo semanal del Rosario en un Colegio, ya hay 15 mamás que participan. El trabajo de pésames es bueno para visitar familias. En las visitas a hogares hay un 30 % de hogares que abren la puerta. Colaboran con la Curia M^a Inmaculada en difusión. Se les felicita por trabajar con tesón y fuerza de voluntad.

Curia N. S. de los Remedios (Getafe): Informe nº 22. Formada por 8 praesidia. Con 50 soc. activos con promesa, 4 en prueba, 24 pretorianos. Soc. auxiliares 255, adjutores 29. Trabajan en difusión a todos los niveles y tienen comité de difusión. Trabajan en hogares, ancianos, enfermos, catequesis, contactos con jóvenes en el campus universitario, jornadas de oración infantil, etc. Proyectan reforzar grupos flojos y

comenzar alguno nuevo. Tenemos que valorar el tesón de los legionarios en juntas y trabajos, es un tesoro para la Iglesia, aunque para nosotros es algo habitual. Se les felicita y anima para continuar con perseverancia y unión.

De la **carta de nuestro corresponsal** destacamos: Con los nuevos socios hay que tener mucho contacto y mucha paciencia. En difusión hablamos con matrimonios con niños que podrían formar Praesidia de matrimonios trabajando en un apostolado con matrimonios. Un trabajo legionario que está de moda ahora es la Adoración para niños y el rezo del Rosario para niños durante el mes de octubre. Algunos Praesidia y Consejos forman grupos de WhatsApp, al hacer uso de estos medios tengamos en cuenta el secreto legionario. Algunos trabajos podrían ser: formar una comunidad para los distintos grupos de inmigrantes, visitar el circo, atracciones de feria, contactos con los choferes de camiones de larga distancia, visita a los marineros, llevar grupos de turistas a conocer nuestras iglesias, etc. Me permito darles un punto de interés legionario: Es necesario en la reunión de consejos legionarios controlar la duración de la lectura de los informes. En general, no pasaran los informes de 4 minutos; la discusión y comentarios de los informes es, también, aproximadamente 4 minutos. Los oficiales del consejo hablaran poco para dar lugar a la participación de la asamblea. Si se alarga mucho algún tema importante, el presidente puede decir algo así: hermanos, parece que no llegamos a un acuerdo hoy, por eso os pido reflexionar y orar durante el mes y volveremos a tratarlo el mes próximo.

Noticias legionarias de Asia

TAILANDIA: Un comitium en el norte se mantiene en contacto con los legionarios de Laos. A los niños que asisten a escuelas públicas les animan a asistir a clases de catecismo. Visitan a jóvenes en instituciones de acogida y a reclusos. Un praesidium comparte la Buena Nueva con personas de otras religiones. Visitan a católicos en zonas lejanas para ayudarles a sentirse parte de la comunidad cristiana.

SRI LANKA: Rezaron con los enfermos de todas las religiones. La entronización en los hogares del Sagrado

Corazón figura en muchos informes, al igual que las escuelas dominicales.

VIETNAM: La mayoría de los legionarios activos trabajan en sus propias parroquias. Los socios adultos dan mucha importancia al desarrollo de los legionarios juveniles. El desarrollo de la Legión en las ciudades y en las áreas cercanas a los ríos es limitado debido a las circunstancias difíciles, pero las áreas montañosas remotas tienen buen desarrollo, y el Senatus planea celebrar una segunda reunión nacional; también una reunión nacional de dirigentes de los socios jóvenes.

ALLOCUTIO

UN CURSO PARA INICIAR LA MEMORIA DE UN CENTENARIO

P. Eutimio González OMI
D. E. Curia N. S. del Rosario

La Legión de María nació en Myra House, Francis Street, Dublín, Irlanda, a las ocho de la noche del 7 de septiembre de 1921, víspera de la fiesta de la Natividad de nuestra Señora. Por algún tiempo la organización se llamó «Asociación de nuestra Señora de la Misericordia», nombre tomado del título de la unidad madre.

La fecha del 7 de septiembre por la tarde anuncia la fiesta de la Natividad de la Virgen María. Leer esta circunstancia a la luz de Gen 1, 5 -que señala que el primer día de la creación estuvo compuesto de tarde y mañana- hizo entender a los primeros legionarios que los primeros aromas de la Natividad de nuestra Señora son los que impregnan la cuna de la Legión de María, cuyo primero y más constante empeño ha sido siempre reflejar en sí misma la semejanza de María como el medio más eficaz para glorificar al Señor y hacerle llegar a los hombres.

El mismo Manual nos hace una presentación sucinta de estos acontecimientos que dieron lugar a la fundación de la Legión de María. En esta presentación se nos describen ya unos elementos fundamentales: la fundación de la Legión de María nació de una experiencia espiritual que marca algunos rasgos fundamentales que perviven en la misma vida de la Legión de María y que son su esencia y su naturaleza que pervive a lo largo del tiempo y en los diversos lugares y circunstancias cambiantes.

La Legión de María tuvo los más humildes comienzos. No se formó conforme a un plan preconcebido; brotó espontáneamente. Tampoco se formuló un proyecto de reglas y prácticas. Al contrario, por todo preparativo, alguien sugirió una idea, se fijó una tarde, y se reunieron unas cuantas personas, sin sospechar que habían de ser instrumentos escogidos por la divina Providencia.

La primera junta legionaria se desarrolló del mismo modo que se hace hoy en cualquier lugar del mundo. En

nada se distinguió aquella primera junta de las que hoy celebra la Legión de María en el mundo entero. La mesa, alrededor de la cual se reunieron, tenía puesto un altarcito cuyo centro era una estatua de la Inmaculada (de la Medalla Milagrosa), sobre un lienzo blanco, entre dos floreros y dos candeleros, con velas encendidas. Este conjunto, tan rico en simbolismo, obedeció a la inspiración de una de las primeras socias. Y allí quedó cristalizado todo lo que representa la Legión de María.

La oración marca el clima en el que se realiza una junta legionaria que se convierte en un cenáculo espiritual en el que el Espíritu Santo por María nos lleva al apostolado. El primer acto colectivo de aquellos legionarios fue arrodillarse. Aquellas frentes jóvenes y sinceras se inclinaron. Rezaron la invocación y la oración del Espíritu Santo; y luego, entre los dedos ya cansados por el trabajo del día, desgranaron las cuentas de la más sencilla de las prácticas piadosas.

El apostolado legionario nace de la caridad de Dios que penetra los corazones de los legionarios de María. Así lo experimentaron los primeros legionarios en aquella junta fundacional: bajo los auspicios de María, representada allí por su imagen, se pusieron a pensar cuál sería el mejor modo de agradar a Dios y de hacerle amar en el mundo. De aquellas consideraciones brotó la Legión de María con todas sus características, tal como es hoy.

Los legionarios ansían hacerse dignos de su excelsa y celestial Reina, y lo intentan mediante su lealtad, sus virtudes y su valentía. Este curso queremos recordar los hechos fundamentales de la fundación de la Legión de María con motivo de su próximo centenario el 7 de septiembre del año 2021. Para acercarnos a estos acontecimientos fundacionales tenemos el relato que el mismo Frank Duff nos dejó escritos en su libro *Bautismos de fuego*.

FUERON LLAMADAS A LA CASA DEL PADRE

Nuestro cariño e inolvidable recuerdo para el que fuera director espiritual, durante muchos años, de la Curia Ntra. Sra. de los Remedios (Alcorcón) y del Senatus (Madrid), Don Fernando López Echazarreta, que falleció a finales de Julio en la residencia Amma de Alcorcón, donde ha sido acompañado por los hermanos legionarios de Ntra. Sra. de la Saleta (Alcorcón). Unimos nuestras oraciones por su alma.

Curia Sta. M^a de la Victoria (Málaga) hna. Eni Quintana, junto con otras hermanas colaboró en la fundación de la Curia; damos gracias a Dios por su vida y ejemplo.

Contenido apostólico del trabajo

El trabajo legionario según el carisma de Legión de María, es apostólico, es decir, debe tener al legionario ocupado al menos durante dos horas a la semana y ha de ser serio, comprometido, que cueste esfuerzo realizarlo. El legionario es enviado como apóstol y tiene su responsabilidad, porque es testigo de Jesús Resucitado. Todo trabajo legionario debe tener un contenido evangelizador.

Se tiene que preparar poniendo metas de superación, el trabajo debe ayudar al legionario a crecer en vida interior y en su formación como apóstol.

La tercera ordenanza nos dice que debemos realizarlo **“con espíritu de fe y unidos a María”**. Principio básico que no debe olvidarse.

El presidente del praesidium ha de llevar la junta preparada y los trabajos asignados por parejas. No conformarnos con trabajos fáciles o cómodos, decía Frank

Duff, *“cuando la comodidad se apodera, la batalla está perdida”*.

Evitemos que el praesidium caiga en la apatía, el cansancio y el desánimo, para que la vida del mismo no se vaya apagando.

El trabajo debe prepararse adecuadamente, valiéndonos de la creatividad para evitar la rutina, de forma especial en trabajos continuados. Debe plantear interrogantes al contactado y también al legionario.

Tiene que hacerse con entusiasmo, *con amor al otro*, en la confianza que el Espíritu Santo está presente, y así se manifestará en el informe que se da en el praesidium, para que sea formativo y el resto de los hermanos participen en él.

Hna. Conso Tello

FRANK DUFF Y EL NÚMERO 7

El libro del Apocalipsis nos habla del cielo y nos coloca ante «una muchedumbre inmensa», que nadie podía contar. Son los santos. ¿Qué hacen «allá arriba»? Cantan juntos, alaban a Dios con alegría. Sería hermoso escuchar su canto... Pero podemos imaginarlo: ¿sabéis cuándo? Durante la misa, cuando cantamos «Santo, santo, santo el Señor...». ... Y estamos unidos a todos los santos: no solo a los más conocidos, sino también a los «de la puerta de al lado», a los miembros de nuestra familia y conocidos que ahora forman parte de esa inmensa multitud... Son felices y nos quieren felices con ellos en el paraíso. Por este motivo, nos invitan al camino de la felicidad tan hermoso y conocido: las Bienaventuranzas (del Ángelus del Papa el 1-11-19).

Los legionarios de María tenemos que recordar en este mes a tres santos de la puerta de al lado que son modelo de todo legionario: Frank Duff, Edel Quinn y Alfonso Lambe.

Todos los Praesidia durante noviembre debemos celebrar una Misa por los difuntos de la Legión, en especial por los del Praesidium, invitando a participar a los activos, auxiliares, familiares, simpatizantes.

Este mes hacer 39 años que falleció nuestro fundador Frank Duff, un 7 de noviembre de 1980. Es curioso, nació un 7 de junio de 1889 y fundó la Legión de María un 7 de septiembre de 1921.

El número 7 representa la perfección. Por eso Jesús dirá a Pedro que debe perdonar a su hermano hasta 70 veces 7. El Apocalipsis es el que más lo emplea: 54 veces para describir simbólicamente las realidades divinas: las 7 Iglesia del Asia, los 7 espíritus del trono de Dios, las 7 trompetas, los 7 candeleros, los 7 cuernos, etc. La tradición cristiana continuó este simbolismo del 7, y por eso fijó en 7 los sacramentos, los dones del Espíritu Santo, las virtudes.

AVISO IMPORTANTE PARA TODOS LOS CONSEJOS

En el mes de María y próximos a cumplir los 100 años celebraremos un Encuentro de Oficiales de los Consejos del Senatus de Madrid. Será durante los días 1, 2 y 3 de mayo de 2020. Os agradeceríamos que lo antes posible nos comunicuéis los asistentes. Sería estupendo que además de los cuatro oficiales pudiera asistir el D.E. del Consejo, también los corresponsales con Curiae y Praesidia y aquellos hermanos que estén interesados y/o puedan en algún momento ser oficiales del consejo.